

Fecha: 06-01-2025 Medio: La Estrella de Arica La Estrella de Arica Supl.:

Noticia general

Título: Declaran Alerta Temprana Preventiva por precipitaciones en Parinacota

Pág.: 3 Cm2: 434,2 VPE: \$ 706.517 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 7.300 21.900

No Definida

Declaran Alerta Temprana Preventiva por precipitaciones en Parinacota

El director regional de SENAPRED, Javier Carvajal, se refirió al monitoreo y pronóstico de las zonas cordilleranas y precordilleranas.

Redacción constanzavergara@estrellaarica.d

niciando el año, la Provincia de Parinacota presenció en períodos de la tarde-noche precipitaciones que se intensifican en lluvias estivales y eléctricas, por lo que, desde el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta Ante Desastres (SENA-PRED), declaró Alerta Temprana Preventiva hasta hoy o mañana (07/01). Dicho pronóstico, vigente por parte de la Dirección Metereológica de Chile, se está evaluando aproximadamente con una periodicidad de 72 horas, y un monitoreo de todos los dí-

ALERTA TEMPRANA **PREVENTIVA**

Frente a la Alerta Tem-Preventiva, la Delegación Presidencial Provincial de Parinacota, y las municipalidades fundamentalmente de Putre, y General Lagos, están desarrollando reuniones y liderando un Comité de Emergencia, para que se preparen y evalúen los recursos que tienen disponi-



RECOMIENDAN A TURISTAS, Y VISITANTES, OUE AL IR A ZONAS PRECORDILLERANAS Y CORDILLERANAS, MANEJEN CON MUCHA PRECAUCIÓN,

bles, para enfrentar una Alerta Amarilla, Esta última, podría ser decretada sólo si las precipitaciones aumentan su gradualidad y comience a generar daños a la infraestructura.

En esa línea, rigiéndose por la Alerta Temprana Preventiva, la comunidad se ha ido informando y

horas, es el plazo que se tiene para tener un pro-nóstico del tiempo por parte de la Dirección Meteorológica de Chile y SENAPRED.

alertando de que si el evento va aumentando, tomen sus medidas preventivas y las recomendaciones por parte de SENAPRED. A destacar, que también participa en las coordinaciones Carabineros.

Javier Carvajal, director regional SENAPRED, enfatizó que hasta este momento, no se han movilizado recursos porque es una Alerta Temprana Preventiva y explicó cómo se están preparando los municipios. "Ellos están revisando sus planes y coordinaciones. Nosotros en conjunto, estamos revisando los almacenes de primera necesidad, en el caso de

que haya que asistir a los vecinos con líquidos, alimentación y cobijo", dijo.

Asimismo, Carvajal argumentó que entre hoy y mañana, tendrán nuevo monitoreo para ver si se mantendrá o cambiará la Alerta Temprana Preventiva. Todo ello, dependerá del pronóstico; y con ello, la cantidad de pre cipitaciones que se presenten. Si hay una alerta de aumento, SENAPRED decretará Alerta Amarilla y pedirá a SERNAGEOMIN la entrega de información por: "Probables remoción en Masas"; y las restricciones serán más específicas.

Según subraya Javier Carvajal, el foco está en la Provincia de Parinacota, sin embargo, si aumentan las Iluvias en las zonas cordilleranas: "Estamos atentos a la bajada del río Lluta y San José. Por ende, los esfuerzos se concentrarán en toda la región, Camarones por el cauce y Codpa. Donde exista un mayor impacto del fenómeno meteorológico y donde se concentre la mayor cantidad de poblacación, ahí estará el foco", culminó.